



19. März 2025

Spielplatz Schlossergasse (Mainz Altstadt) wiedereröffnet

Der Spielplatz „Schlossergasse“ in der Mainzer Altstadt wurde heute, am Mittwoch, den 19. März 2025, offiziell wiedereröffnet. Kinder, Eltern und Anwohner:innen aus dem Wohnumfeld hatten sich rege an der Umgestaltung beteiligt und so konnte die Spielfläche nach den Wünschen aller Beteiligten realisiert werden.

Seit Mai 2024 spielen Kinder auf dem neuen Spielplatz Schlossergasse, trainieren ihr Gleichgewicht am Balancierbalken und erobern die Kletterpyramide während sich die Größeren Tischtennismatches liefern. Am Mittwochnachmittag beging Grün- und Umweltdezernentin Janina Steinkrüger gemeinsam mit Mitgliedern des Ortsbeirats Mainz-Altstadt, Anwohner:innen und weiteren am Neubau Beteiligten die offizielle Wiedereröffnung. Sie schloss mit den Worten: „Durch die neuen Geräte und die zusätzlichen Pflanzungen, auch von zwei Bäumen, wurde der Spielplatz Schlossergasse deutlich aufgewertet. Wir konnten hier ein Angebot schaffen, das sich vor allem an größere Kinder richtet, und es war möglich, die beliebte Tischtennisplatte zu erhalten. Ich wünsche

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



allen Kids viel Spaß auf diesem schönen Platz.“

Sozialdezernent Eckart hatte vorab betont: „Die heutige Wiedereröffnung des Spielplatzes ist ein wichtiger Moment – insbesondere für die Kinder und Familien, die etwas länger als gewöhnlich auf diesen Ort verzichten mussten. Umso erfreulicher ist es, dass der Spielplatz nun in einer Form zurückkehrt, die auf die Ideen und Wünsche der Kinder zurückgeht. Die Partizipation der Kinder ist in Mainz ein zentraler Bestandteil unserer Spielplatzplanung – und das sieht man diesem Spielplatz auch an.“

Die Auswirkungen des Bauvorhabens „Ehemalige Tankstellengeländes in der Rheinstraße“ vor der alten Stadtmauer hatten im Jahr 2016 zur vorübergehende Schließung, den Wegfalls eines Teils der Spielfläche sowie zum Neubau des Spielplatzes „Schlossergasse“ geführt. In diesem Zusammenhang wurden in den vergangenen Jahren bis heute als Ersatz neue Spielpunkte am Rheinufer eingerichtet und eine dafür nötige Versetzung einer Skulptur am Rheinufer vorgenommen, die Herstellung der Oberfläche vor der Stadtmauer vorgenommen sowie auf dem verbliebenen Teil des früheren Spielbereichs neue Spielgeräte aufgestellt.

Zeitlicher Ablauf Neubau Spielplatz „Schlossergasse

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



- Im Februar 2020 wurden die beiden neuen Spielpunkte am Rheinufer (Weintor und Holztor) zum Spielen freigegeben.
- Ein erstes Partizipationstreffen auf dem Spielplatz „Schlossergasse“ war 2020 geplant, musste aber wegen Corona abgesagt werden.
- Im Juli 2022 konnte die Planung wieder aufgenommen werden: Das Beteiligungstreffen wurde nachgeholt, bei dem Kinder und Anwohner:innen ihre Wünsche und Ideen einbrachten.
- Um den Spielplatz nicht länger geschlossen zu halten, erfolgte im Jahr 2022, nach Aufstellung einer Tischtennisplatte und Errichtung eines Sandkastens, eine Teilöffnung des Spielplatzes.
- Ende 2022 wurden allen Beteiligten zwei unterschiedliche Entwürfe vorgestellt und Variante 1 mit Drehkreisel, Balancierbalken, Kletterturm und Tischtennisplatte erhielt die meisten Stimmen.
- 2024 wurden die Arbeiten abgeschlossen und der Spielplatz „Schlossergasse“ zum Spielen freigegeben.

Partizipationstreffen bei Neu- und Umgestaltung von Spielplätzen

Die Beteiligung (Partizipation) von Kindern und Jugendlichen bei der Neu- und Umgestaltung von Spielplätzen ist in Mainz seit Jahren gängige Praxis. Das Amt für Jugend und Familie lädt bei Spielplatzumgestaltungen bzw. bei der Neuanschaffung von Spielgeräten immer Kinder und Jugendliche des direkten Wohnumfeldes ein, um die

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de



Wünsche, Ideen und Vorstellungen der künftigen Nutzer:innen zu sammeln und in die Planungen mit einzubringen. Durch Plakate, Hauswurfsendungen und die Presse wird auf die Treffen vor Ort auf den Spielplätzen hingewiesen.

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de